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Die Proſekriptionsliſte
Wer ſoll ausgeliefert werden

Man ſchreibt uns von neutraler Seite
Der Reichsminiſter Dr Bell hat kürzlich in einer

Unterredung mit einem Vertreter der United Preß
geſagt die deutſche Regierung hoffe daß die Entente
nicht ernſtlich auf der Auslieferung des Kaiſers und
der hohen Offiziere beſtehen werde Die neue Rede
von Lloyd George dürfte die Optimiſten im Berliner
Kabinett bereits eines anderen belehrt haben und nach
allem was hier aus den der Entente naheſtehenden
diplomatiſchen Kreiſen verlautet ſind die Ententeregie
rungen jetzt mit beſonderem Ekfer an der Ausarbei
tung der Proſkriptionsliſte beſchäftigt die bekannt
lich vier Wochen nach Unterzeichnung des Friedensver
trages der deutſchen Regierung überreicht werden ſoll
Der Zeitraum bis zum Ablauf dieſer Friſt wird immer
kürzer Es verlautet daß bis jetzt 167 Perſonen auf der
Auslieferungsliſte ſtehen An ihrer Spitze ſteht der
Kaiſer dann folgt der Kronprinz Von hohen Offizie
ren ſollen verlangt werden Hindenburg Lu
dendorff Falkenhayn von Einem Heeringen Kluck Mackenſen Beſeler Liman
von Sanders Falkenhauſen der als Biſſings
Nachfolger Gouverneur von Belgien war und unter
anderem General von Heinrich der den Franzoſen
beſonders verhaßte Gouverneur von Lille Aus den
Kreiſen der Marine werden Tirpitz Capelle
Hipper Scheer Mücke Graf Dohna der
Kommandant der Möwe und unter anderem noch
53 VU Boots Kommandanten gefordert

Ueber die Auslieferung der Boots Kommandan
ten herrſchte noch bis zuletzt in den Ententekreiſen ver
ſchiedene Meinung da man ſich klar war daß die U
Boots Kommandanten die in der Regel den Rang eines
Kapitänleutnants bekleideten nur in der Ausführung
von Befehlen ihrer vorgeſetzten Stellen handelten Die
Engländer beſtehen aber trotzdem auf der Auslieferung
der Kommandanten da ſie jedem einzelnen nachweiſen
wollen daß ſie nicht nur mit der Verſenkung von Han
delsſchiffen völkerrechtswidrige Handlungen begangen
hätten ſondern daß einzelne ihrer Handlungen geradezu
private Seeräubereien darſtellen Sie wollen das be
ſonders für die Kommandanten der an der kleinaſiati
ſchen Küſte tätig geweſenen deutſchen Boote nach
wetſen die oft ganz harmloſe Fiſcherboote an den
griechiſchen Jnſeln zugunſten der deutſchen Offiziere
und Mannſchaften beraubt hätten

Von Staatsmännern ſoll die Auslieferung Beth
mann Hollwegs gefordert werden ferner die
Staatsſekretäre des Auswärtigen Amtes von Fagow
und von Zimmermann ſowie des früheren
Staatsſekretärs Helfferich wegen deſſen Propa
ganda für den Boots Krieg

Den Schluß Her Auslieferungsliſte bilden einige
Privatleute An ihrer Spitze ſtehen die rheiniſchen
Großinduſtriellen Röchling die die Entente als Rat
geber Ludendorffs bei der Vernichtung der belgiſchen
und franzöſiſchen r anſieht Einzelne En
tentemänner wünſchen auch Walter Rathenau
und Geheimrat Nernſt vor Gericht geſtellt zu
ſehen Rathenau ſoll als Organiſator des deutſchen
Kriegsrohſtoffamtes ber deutſchen Heeresleitung den
Rat gegeben haben aus belgiſchen Fabriken Maſchi
nen nſw alles für Deutſchland verwertbare Metall
herauszuziehen und Geheimrat Nernſt gilt der
Entente als der Erfinder des deutſchen
Gaskrieges

Soweit die uns zugegangene Jnformation deren
Richtigkeit ſich ja ſchon in den nächſten Wochen erweiſen
müßte die für Deutſchland noch die härte
ſt en Demütigungen bringen werden die aus
unſerer Niederlage entſprangen Von den anderen ge
ſorderten Perſönlichkeiten haben der frühere Reichs
kanzler von Bethmann Hollweg und ſoeben auch Gene
ralfeld marſchall von Hindenburg erklärt daß ſie ſich der
geforderten Verantwortung nicht entziehen wollen
Bethmann Hollweg will für die politiſche Haltung der
deutſchen Regierung einſtehen Hindenburg für die mi
litäriſchen Taten von Beginn ſeiner Amtstätigkeit an
der Spitze des Generalſtabes Wie wir hören iſt eine
ähnliche Erklärung von Hindenburgs
Vorgänger Falkenhayn unmittelbar zu er
warten

Es iſt freilich nicht anzunehmen daß die mutige
und verantwortungsbereite Haltung dieſer drei Män
ner die Entente veranlaſſen wird auf die übrige Pro
ſkriptionsliſte zu verzichten Da die deutſche Regierung
ſich bedingungslos zur Auslieferung verpflichtet
hat wird ihr kaum etwas anderes übrig bleiben falls
ſie nicht neue Druckmaßregeln der Entente veranlaſſen
will als den betreffenden Perſönlichkeiten dann von

halle Montag den 7 Juli

Amts wegen das Verlangen der Ententeregierung mit
zuteilen und ſie aufzufordern ſich zu
Tage an einem beſtimmten Ort zur eiſe nach dem
von der Entente zu beſtimmenden Geriſtsort einzufin
den Was geſchieht aber wenn nicht alle der aufgefor
derten Perſönlichkeiten der Aufforderung Folge leiſten
Von einigen weiß man bereits daß ſie ſich der Auf
forderung zu entziehen gedenken Dann tritt für die
deutſche Regierung der grauenhafte Zwang
ein als Büttel der Entente Jagd auf die
Flüchtigen zu machen

Nichts nichts ſoll uns erſpart hleiben

m beſtimmten

Der Eiſenbahnerſtreik in Frankfurt a M
beendet

WIB Frankfurt a 6 Juli Drahtnachricht Eine große Verſammlung der ſtreikenden Eiſen
bahner beſchloß heute nachmittag den Streik abzubrechen
und nahm dazu auf Grund der von den Vertrauens
leuten der verſchiedenen Berſammlungen gefaßten Be

u e eine Reſolution an worin es heißt Der Abbruch
es Streiks wird empfohlen Die Forderungen

werden aufrechterhalten und die geſamte
Kollegenſchaft wird ſich zu einer Eini
gungsaktion bereit zu halten

vom Eiſenbahnerſtreik in Hannover
Morgen beginnen die Verhandlungen

WTB Hannover 6 Juli Drahtnachricht Zur
Streiklage erfahren wir daß ſich dieſelbe gegen geſtern
nicht weſentlich verändert hat Die Züge nach und von
Berlin werden über DOebisfelde Braunſchweig Hil
desheim geleitet da die Strecke über Lehrte von den
Streikenden geſperrt iſt Die Züge nach Hamburg gehen
über Soltau Jn einer von der Streikleitung heute
vormittag nach der Stadthalle einberufenen von etwa

6900 Perſonen beſuchten Verſammlung wurde eine Ent
ſchließung angenommen Wotach oöorgen abend 7 Uhr
Verhandlungen angeknüpft werden ſollen zwiſchen den
Streikenden der Eiſenbahndirektion dem Schlichtungs
ausſchuß Vertretern des Magiſtrats von Hannvver
und Linden und Vertretern des Gewerkſchaftskartells

Kein Sympathieſtreik in Breslau
WTB Breslanu 6 Juli Drahtnachricht Die

Breslauer Eiſenbahner unter denen in den letzten
Tagen für einen Sympathieſtreik mit Frankfurt a M
agitiert wurde ſprachen ſich heute in einer Verſamm
lung mit großer Mehrheit gegen eine Ernene
rung des Streiks aus Der fahrplanmäßige
Verkehr bleibt daher ohne Störung beſtehen

Großer Brand auf dem Bahnhof Bebra

WTB Bebra 6 Juli Drahtnachricht Seit
25 Uhr nachmittags brennt dir einige hundert Meter
lange Güterhalle des Haupteiſenbahnknotenpunktes
lichterloh mit ihr mehr als 100 Eiſenbahnwagen Fort
geſetzt explodieren fenergefährliche Güter wie Benzin
und dergl Der ungünſtige Wind treibt das Feuer dem
Perſonenbahnhof zu und gefährdet auch dieſen Die Ent
ſtehungsurſache iſt noch unbekanunt

Freiherr v Lerſner Vorſitzender der
Friedensdelegation

WIB Verſailles 6 Juli DrahtnachrichtDer Vorſitzende der deutſchen Friedensdelegation in
Frankreich Legationsrat Freiherr v Lersner übermittelte heute vormittag Miniſterprä dent Clemencean
folgende Note Jm Auftrage des Reichsminiſters des
Aeußeren beehre ich mich Ew Exzellenz anuzuzeigen
daß ich zum Vorſitzenden der deutſchen Friedensdele
gation ernannt worden bin Genehmigen Sie uſw

Bedrohliche Lage der Deutſchen
in Eettlandö

WIB Verſailles 6 Juli DrahtnachrichtDie deutſche Friedensdelegation leitete in einer Note
an Clemenceau die Aufmerkſamkeit der Entente auf
die bedrohliche Lage der Bevölkerung Lettlands durch
die lettiſch eſtniſchen Kämpfe Die Sorge der dortigen
deutſchen mirt bleibe auch trotz des abgeſchloſſe
nen Waffenſtillſtandes und im Falle der Bildung einesKoalitiouskabinetts infolge des

ä Elemente und der nationalen Gegenſätze
eſtehen Die dentſche Regierung ſchlägt daher Maßnahmen zum Schutze der bedrohten reichsdentf jen Be

vnlkernng vor Es ſollen zfſ mmte Friſten für die
Räumung Lettlands von deutſchen Truppen verabredet
werden Nach der Räumung ſoll die lettiſche Bevölke
Zug bzw die alliierten Kommiſſionen zum Schutze der
Benölkerung verpflichtet werden

Vorhandenſeins bol

1919

Von der Volksbewegung in Jtalien
WTB Berlin 6 Juli Drahtnachricht Avanti mel

det aus Sorrent Die Arbeiterſchaft iſt Herrin der Stadt
Sämtliche von der Menge mit Gewalt beſchlagnahmten Lebens
mittel werden zu den von der Arbeiterkammer feſtgeſetzten
Preiſen abgegeben Ein großer Teil wurde der Bevölkerung des
Erdbebengebietes überwie en weil ſich die Hilfsaktion der Re
gierung für die nach tauſenden zählenden obdachloſen Familien
vollkommen unzureichend erwieſen hat Bei den Zufap
ſtöhen mit der bewaffneten Macht bemerkt Avanta wurde in de
Luft geſchoſſen Die Kavallerie weigerte ſich die Menze Anzu
reiten Die vielen neuentſtandenen örtlichen So w
jets zur Regelung der Lebensmitterverſorgung ſind der Schwie
rigkeiten Herr geworden und haben ſich überall durchgeſetzt Dem
Beiſpiel der Romang wird das übrige Jtalien folgen Jn
Aitermo ſuchte die Regierungs der Volksbewegung gegen die
Teuerung dadurch zuvorzukommen daß ſie kurzer Hand 21 be
kannte Lebensmittelſchieber ins Gefängnis werfen ließ

Lloyd George über Deutſchſüdweſtafrika
und Keuguinea

WTB Amſterdam 6 Juli Drahtnachricht
Eine Durchſicht des ter der Unterhausrede Llond
George ergibt daß er erklärt hat Deutſch Südweſtafrika
werde ein integrierender Beſtandteil der Südafrikani
ſchen Union werden und Dentſch Nengnineg werde zu
Anuſtralien kommen

Ein Kommunjſtiſcher Plan
WIB Wien 65 Juli Drahtnachricht Ner Neue Tag

veröffentlicht nach Angaben aus den Autentiſchen Dokumenten
die aus der ungariſchen Geſandtſchaft in der Bankgaſſe ſtammen
ſellen einen ausführlichen Plan zur Eroberung Wiens durch
eine kommuniſtt che Streitmacht aus Ungarn welche über 14 500
Eewehre und Karabiner 20 Maſchinengewehre und 150 Ge
ſchütze verfügen ſollte Ein Handgranaten und Dynamit umfaſ
ſendes Depot von ihr befand ſich in der Bankgaſſe Es waremw
genaue Pläne zur Beſetzung jedes einzelnen Bezirkes ausge
arbeitet

Abſchiedserlaß des Kriegsminiſters
an Hindenburg

Berlin 5 Juli Vor der Abreiſe des Generalfeldmarſchalls
v Hindenburg von Kolberg die am 3 Juli abends unter mili
täriſchen Ehrenbezeugungen und unter lebhafteſter Anteilnahme
einer dichtgedrängten Menge erfolgte hatte wie die Deutſche
Allgemeine Zeitung ſchreibt der in Weimar befindliche Kriegs
miniſter durch einen Stabsoffizier ſeines Stabes nachſtehendes

Schreiben dem Herrn Generalfeldmarſchall übergeben laſſen
Berklin den 2 Juli 1919

Zochgebietender Herr Genexalfeldmarſchall
Das beigefügte Dienſtſchreiben mit der Aufhebung der Mo

bilmachungsbeſtimmung Euer Exzellenz beehre ich mich im Na
men der preußiſchen Armee zu begleiten mit der Verſicherung des
unauslöſchlichen Dankes den wir dem bewunderten Feldherrn
den vielverehrten und vielgeliebten Soldaten dem einzigartig
treuen deutſchen Manne aus tiefſtem Herzen entgegenbringen

Wenn endlich einmal wieder aus den jetzigen dunklen Wol
ken die Sonne hervorbrechen mag dann wird ſie die Großtoten
des deutſchen Volkes und Heeres heller und klarer wiederer
kennen laſſen und dann werden auch die Führer den kommenden
Geſchlechtern als Vorbilder leuchten an ihrer Spitze unſer Ge
neralfeld marſchall v Hindenburg

Möchte doch dieſe Sonne auch dem Lebensabend Euer Ex
zellenz mehr Licht und Wärme gewähren als die Sturmtage der
Gegenwart uns Deutſchen bieten Das iſt unſer heißer Wunſch
in dieſer Abſchiedsſtunde

Mit dem Ausdruck verehrungsvollſter Geſinnung und Auf
richtigſter Treue und Dankbarkeit habe ich die Ehre zu ſein

Euer Exzellenz gehörſam ergebener
gez W Reinhardt

Oberſt und Preuß Kriegsminiſter

Große Oelfunöe
Amſterdam 5 Juli Laut Telegraaf meldet die Petroleum

Times daß in Norfolk ein Oelfeld von ungefähr hundert
Quadratmeilen Flächenraum entdeckt worden iſt das ſchätzungs
weiſe hundert Millionen Tonnen Petroleum enthält Es wur
den bereits mehr als 16 Millionen Tonnen Erdöl produziert

Ausfuhrgenehmigung in Holland für Tee und Kaffes
Haag 5 Juli Das NRiederländiſche Korreſpondenz Büro

meldet daß der holländiſche Miniſter für Ackerbau Handel und
Jnduſtrie der Niederländiſchen Ausfuhr Geſellſchaft geſtattet hat
Ausfuhrgenehmigungen für Tee und Kaffee zu erteilen voraus
geſetzt daß die Waren nicht für das bolſchewiſtiſche Rußland und
Ungarn beſtimmt ſind

Deutſches Reich
Verkehr mit Heu Stroh und Häckſel

Das Reichsernährungsminiſterium hat die Verordnungen
über den Rauhfutterverkehr und die für Heu Stroh
und h rege c i r zgehoben eichsge 125 en Verkehr mitv Sirht und Häckſel aus der Ernte tar9 ſind keine Vorſchrif

ng vom 1 Juli 1919



ten erlaſſen Der Rauhfutter handel im Deutſchen
Reich i alſo ganz freigegeben und unterliegtauch keinen Preisbeſchränkungen Das gleiche gilt
für Stroh von Lupinen Zuckerrübenſamen und Runkelrüben
ſamenſtroh das bisher dem Kriegsausſchuß für re le e
zum Kaufe anzubieten war Die allgemeinen Vorſchriften gegen
übermäßige h finden ſelbſtverſtändlich auch auf
den Handel mit und Stroh weiterhin Anwendung
Die Ein und Ausfuhr von Heu Stroh und Häckſel iſt an

die Genehmigung der zuſtändigen Stellen gebunden Jedoch i
eingeführtes Rauhfutter nicht mehr an die Reichsfuttermittel
ſtelle Geſchäftsabteilung zu liefern ſondern kann frei ge
dandelt werden

Halle und Umgegenö
Halle den 7 Juli 1919

Hilfswerk zur Unterbringung von unterernährten
und kranken Kindern in der Schweiz

Die Zentralſtelle der Fürſorge für die Unterbringung von
deutſchen Kindern in der Schweiz telegraphiert daß am 29 Juli
ein Ertrazug die Kinder aus Halle mitnehmen
wird 100 unterernährte Kinder ſind bereits
unter Mitwirkung des hieſigen Jugendamtesausgewählt Ferner ſind 20 an Tuberkuloſe erkrankte Kin
der für Davos beſtimmt Dazu kommen nun noch 50 an Tuber
tuloſe erkrankte und bereits ausgewählte Kinder für die der
Magiſtrat der Stadt Halle in dankenswerter Weiſe die Mittel
zur Verfügung geſtellt hat Die Liſte der abzuſendenden Kinder
Tuß ſpäteſtens bis zum 15 Juli in der Schweiz ſein
Die Geſchäftsſtelle des Bundes kann keine weiteren Anmeldun
gen mehr annehmen

Leider hat die Bitte um Bereitſtellung von Mitteln einen
wo niederdrückend kleinen Erfolg gehabt daß
on den 250 angemeldeten außerordentlich be
dürftigen Kindern höchſtens 6 ſich der Erholungsreiſe nach der Schweiz werden anſchließen
tönnen Dieſes Ergebnis der Sammlung bleibt hoffentlich
nicht beſtehen Eine ganze Reihe von Eltern haben ſich bereit
erklärt einen Teil der Koſten zu tragen Es befinden ſich unter
en angemeldeten Kindern eine große Anzahl von außerordent
lich ſtark unterernährten Da für die Durchführung des Hilfs
werkes nur noch wenige Tage zur Verfügung ſtehen wird ge
beten die Gaben noch möglichſt in dieſer Woche den
zuſtändigen Stellen zu überweiſen Bankhaus H FLehmann Reinhold Steckner und Halliſcher Bankverein

Einen Lichtblick bietet der Eifer mit dem in der Schweiz
don allen Seiten das Hilfswerk betrieben wird Jn wenig
Tagen war die immerhin ſehr erheblichen Mittel für die Unter
bringung von 20 Tuberkulöſen in Davos beiſammen und raſch
datten ſich im Toggenburg Familien gefunden die bereit ſind
100 unterernährte Kinder aufzunehmen Möchte dieſes
Liebeswerk auch hier Widerhall finden und noch
recht viele von den armen Kleinen nach der Schweiz führen

Dieieinigen Eltern die für ihr Kind den vollen Betrag be
zahlen können werden gebeten ſich bis ſpäteſtens zum Mitt
woch zu entſcheiden ob ſie ihr Kind mitſchicken wollen

E Abderhalden
Poſtſcheckverkekr

Neben der Wichtigkeit die dem Poſtſcheckverkehr
zum Wohle der Allgemeinheit wegen Verminderung des
Umlaufs an Banknoten und Kaſſenſcheinen ſowie gemüngzten
Heldes zukommt bietet er den Jnhabern eines Poſtſcheckkon
tos auch wertvolle perſönliche Vorteile Sie beſtehen darin
daß der Kontoinhaber die mit der Verſendung des Geldes
durch Wertbrief oder Poſtanweiſung verbundenen Porto
koſten ſowie die Zeit für die Einlieferung am Poſtſchalter
ſpart er iſt vor den bei der Ein und Auszahlung von Bar
beträgen vorkommenden Jrrtümern geſchüßt und der Sorge
um die ſichere Aufbewahrung des Geldes überhoben Die
Zahlungsaufträge für das Poſtſcheckamt brauchen nur in den
Briefkaſten gelegt zu werden jeder Gang zur Poſt wird ent
behrlich Auch für den kleinen Gewerbetreibenden und Hand
werker ſowie für den Landwirt iſt die Portoerſparnis fühl

re r r z ene gener en daher von jedermann ein Poſtſcheckkon u
nehmen Nähere Auskunft erteilen die Poſtanſtalten

Der Vertreter der alten Geſchichte an der Univerſität Halle
Heh Reg Rat Prof Dr Ernſt v Stern vollendet am 8 Juli
das 60 Lebensjahr Prof v Stern ein geborener Livländer
w in Odeſſa Rach Halle kam er 1911 als Nachfolger

MAie

Alle Kriegsgefangenen aus dem Stadkkreiſe Halle die
noch nicht angemeldet wurden v zum eigenen Vorteile der
Kriegsgefangenen und ihrer Angehörigen bei der Halliſchen
Kriegsgefangenen Heimkehr z H von Tittel Schmeerſtraße
12 unter Benutzung einer daſelbſt erhältlichen Anmeldekarte
ſchnellſtens zu melden Die Halliſche Kriegsgefangenen
Heimkehr fertigt nach den Anordnungen der ſtaatlichen
Reichszentrale für Kriegs und Zivilgefangene Berlin ein
Verzeichnis ſämtlicher Halliſchen Kriegsgefangenen an nd es
iſt für jetzt und ſpäterhin aus vielerlei wichtigen Gründen
unbedingt erforderlich daß dasſelbe lückenlos iſt Etwaige
ſpätere Nachteile haben ſich die Angehörigen ſonſt ſelbſt zu
zuſchreiben Es wird gebeten die Anmeldekarten unter Bei
fügung eines Briefumſchlages mit der Adreſſe des Beſtellers
und Freimarke ſchriftlich zu beſtellen

Kant Geſellſchaft Umſtände verſchiedener Art verhinderten
dis jetzt eine allen wiſſenſchaftlichen Anforderungen genugtuende
Herausgabe des letzten unvollendeten Werkes von Kant des ſog
Opus poſtumum Dieſem Uebelſtand der um ſo empfinv
licher iſt als Kant in jenem Werk gründlegende z T wes
weiſende Andeutungeg über die Fortſetzung der kritiſchen Philo
jophie in der von ihm ins Auge gefaßten Richtung gemacht hat
ſoll nunmehr durch eine in mühevoller langiähriger Arbeit vor
bereitete Ausgabe des verdienten Kantforſchers Prof Dr
AdickesTübengen abgeholfen werden Zu dieſem Zwecke läßtdie KantGefellſchaft eine dringliche Aufforderung zur
Subſkription auf jenes Werk ergehen das den Mitgliedern
der Geſellſchaft zu einem außerordentlich ermäßigten Vorzug
preiſe abgegeben werden ſoll
jenigen gültig die erſt jetzt der Kant Geſellſchaft beitreten wollen
Alle Intereſſenten mögen ſich an den ſtellv Geſchäftsführer Dr
Artbur Liebert Berlin W 15 Faſanenſtraße 48 wenden
von dem auch unentgeltlich alles Auskunftsmaterial über die
übrigen Beſtrebungen und Leiſtungen der Geſellſchaft und über
den Beitritt zu derſelben erhältlich iſt

Reichsverband der EiſenbahnJnvaliden Witwen und Ren
tenempfüängerinnen Anfang dieſes Jahres hatten ſich unter dem
Drucke gröster Rot und Entbehrungen im Eiſenbahn Direktions
bezirk Halle die EiſenbahnJnvaliden Witwen und Rentenemp
fängerinnen zu einem Verein zuſammengeſchloſſen Der Vereinwill die wirtſchaftliche Lage ſeiner itglieder verbeſſern und

hat bereits die dazu ndtwendigen itte unternommen ohne
jedoch Greifbares erreicht zu haben Durch die Bemühungen des
halliſchen Vereins und aus der Erkenntnis der Notwendigkeit
heraus haben in den groden Etſenbahndtrekttonen im Laufe
der Monate ebenfalls gleichgerichtete Vereine gebildet die ſich
an Juli d Js in einer gut beſuchten Verſammlung in Halle
zum Reichsverband der Eiſenbahn Janvaliden Witwen und Ren
tenempfängerinnen zuſammengeſchloſſen haben Der Sitz de
erbandes bleibt vorläufig Halle weil die Vorarbeiten auch von

Die Subſkription iſt auch für die

per aus geleitet worden waren Vorſitzender iſt Herr Max Ber
big und vie Geſchäftsſtelle befindet ſich in Halle Dorotheen
ſtraße 10 wo Anmeldungen entgegengenommen werden und jede
gewünſchte Auskunft erteilt wird

Einheitsverband der weiblichen Angeſtellten Jn Eiſenach
haben ſich in den Tagen vom 15 bis 19 Juni die beiden großen
Frauenorganiſationen der Kaufmänniſche Verband für weib
liche Angeſtellte Sitz Berlin und die Verbündeten Kaufmänni
ſchen Vereine für weibliche Angeſtellte Sitz Kaſſel zuſammen
gefunden um ihre ſeit längerer Zeit vorbereitete Verſchmelzung
durchzuführen Sie haben dort eine neue Satzung angenommen
und am 19 Juni die rer des Verbandes derweiblichen Handels und Büroangeſtellten voll

zogen Damit iſt eine Einheitsfront der Frauen auf gewerk
ſchaftlicher Grundlage geſchaffen deren Aufgabe es ſein wird
die Jntereſſen der dieſem Stande angehörigen Frauen zu wah
ren und ihre wirtſchaftliche und ſoziale Lage in jeider Beziehung

zu ſichern und zu heben Daß ihr dies gelingen wird dafür ſegte
bereits der Verlauf der Tagung ein gutes Jeugnis ah Es zeigte
ſich Uebereinſtimmung in allen wichtigen Fra und eine ſtarke

n r die beſte Grundlage für die Arbeit derZukunft er neue Verband wird von einem Hauptvorſtand
der aus ſieben beſoldeten Beamtinnen beſteht und einem ehren
amtlichen Ausſchuß géleitet dem ein Beirat zur Seite ſteht
Fräulein Agnes Herrmann die drei Jahrzehnte hindurch den
Kaufmänniſchen band in Berlin geleitet hatte wurde da ſie
die Wahl zur tzenden ablehnte und ſich mit einem Sitz im
Ausſchuß begnügt zur Ehrenvorſitzenden ernannt Jn dem Aus
ſchuß ſind Mitglieder aus allen Teilen des Reiches vertreten
Der Verband zählt jetzt 100 000 Mitglieder

Sport Nachrichten der Saale Zeitung
Das Sporifeſt des Ausſchuſſes für Leibesübungen

Das geſtrige erſte Sportfeſt des Ausſchuſſes für Leibes
übungen war vom denkbar beſten Wetter begünſtigt Die Sonne
ſchien warm vom klaren Himmel Aber dennoch war es keines
wegs zu warm Für die Teilnehmer herſchte jene angenehme
Wärme welche den Körper ſich dehnen und ſtrecken läßt und ein
wohliges Gefühl auslöſt An ſolchen Tagen pflegen gute Lei
ſtungen nicht auszubleiben und das war auch am Sonntag ſo
Die Abwicklung ließ zu wünſchen übrig Mit der Turnerei
klappte es ja ſo einigermaßen dafür ging es aber bei den Leicht
athletiſchen Wettkämpfen zeitweiſe recht langſam Etwa 4500
Zuſchauer waren Zeuge einiger recht ſpannender Kämpfe Am
erfolgreichſten war Halle 96 das in ſämtlichen Laufkonkurren
zen die erſten Preiſe wegſchnappte Die Radrennen wurden
ſämtlich von Sennock gewonnen

Pünktlich 3 Uhr begannen die Schrebergärten Vereine mit
ihren Jugendſpielen das Feſt Jn drei Abteilungen führten ſie
dem Publikum Spiele vor Zu gleicher Zeit führten drei Paare
der Akad V Gothia das Säbelfechten vor Dann kamen die

Radfahrer zu Worte Las Hauptfahren über 1200 Meter ge
wann Sennock nach gutem Entſpurt in 2,36 Min Zwvweiter
eine halbe Radlänge zurück wurde Möbius Dann kamen die
Turner an die Reihe Unter Leitung des Turnwartes der
Hall Turnerſchaft Loſch marſchierten Turner und Turnerinnen

eine Reihe Freiübungen aufführten Wenn auch das Auge des
Kenners ſo manche Unebenheit bei dieſen Uebungen erblickte
ſo machten ſie jedenfalls auf die große Maſſe Eindruck und das
war jja der Zweck der Uebung Nach Erledigung der Frei
übungen führten die Halliſchen Turner an Turngeräten ihre
Künſte vor Den meiſten Beifall fand der Hall Turn und
Sportverein der am Sprungtiſch recht gut turnte Der Gie
bichenſteiner V zeigte ſeine Künſte am Pferd der Akademiſche

V am Barren der K V am Pferd die Turnerinnen des
Hall Turn und Sportvereins am Doppelbarren und die Tur
nerinnen des K V am Pferd Ein Radrennen brachte dann
wieder Abwechſelung in das Programm Das Werner esvSndrichs
Gedächtnisfahren gewann Sennock überlegen Er durchfuhr die
1200 Meter lange Strecke in 2,24 Min Der n Punkt des
Programmes das Turnen ver beſten Turner der Halliſchen Tur
nerſchaft am Reck fand allgemeinen Anklang

Die ſich nun anſchließende Leichtathletik war recht lang und
zeitweiſe auch langweilig Es ging eben nicht flott genug wie
es bei einem ſolchen Rieſenvrogramm gehen mußte Die Zu
ſchauer wurden wenigſtens durch gute Leiſtungen für ihr ge
duldiges Ausharren entſchädigt Das 100 Meter Mallaufen
wurde im glänzenden Stile von Häüttmann Halle 96 in 11 Sek
gewonnen Zweiter wurde Leſſer Akad Sportereinigung der
Speyer Halle 96 um Handbreite hinter ſich ließ Jm Speer
werfen konnte Naumann Hall T U Verein mit 36,03 ſich
den erſten Preis holen Sein Vereinskamerad Fangohr wurde
mit einem Zentimeter weniger zweiter Das 800 Meter Laufen
gewann Jahnke Halle 96 knavp vor Orling von demſelben
Verein in 2,15 Min Der Weitſprung wurde eine Beute von
Reuſchel der 5,67 Meter ſprang Die viermal 100 Meter Sta
fette wurde eine ſichere Beute Halle 96 das mit 55 Sek den
erſten Platz belegte Jm Stabhochſprung plazierte ſich Boye
Akad Sportvereinigung mit 80 Meter als erſter Zweiter

wurde Henze dritter Babladt Das 1500 Meter Mallaufen ge
wann nach ſchönem Entſpurt Jahnke Halle 96 Eine kleine
Ahwechſelung brachte dann wieder das Vorgabefahren über 1600
Meter eine vrächtige Leiſtung Sennocks der ungefähr 200 Meter
Vorgabe aufholte Die 300 mal 100 Meter Stafette wurde eine
ſichere Sache für Halle 96 zumal die Gegner ſehr ſchlechten
Stabwechſel hatten Die Zeit betrug 50 2 Sek Zweiter wurde
der K V in 50 4 Sek Die 3 mal 1000 Meter Stafette ſah
ebenfalls Halle 96 in Front Jn 9,16 Min wurde ſie glatt nach
Haufe gebracht

Das ſich anſchließende Fußbaſlſpiel Halle Leivzig ſah Halle
knapp mit 1 als Sieger Halle hatte Wahl und ſvielt an
fangs mit dem leichten MWind Anfangs waren die Einheimiſchen
auch etwas im Vorteil jedoch kamen die Leipziger bald mehr und
mehr auf und drängten Halle zurück Die Halliſche Läuferreihe
erwies ſich als recht ſchwach und wurden die Pleiſeatheaner bald
ſiberlegen Auch die Halliſche Verteidigung ſchien recht ſchwache
Momente zu haben und banute ſo manche Kiſte die aber der un
entſchloſene Sturm der Gäſte nicht ausnußte Jn der 30 Mi
nnte brachte ein Mißverſtändnis Leinzig das erſte und einzigſte
Tor Halke wurde jeitzt etwas lebhafter und ſchafft auch vor der
Gäſte Tor ſo manche heikle Sitnation die aber nichts ein
brachten Nach der Pauſe wurden die Hallenſer etwas beſſer
und hatten mehr vom Spiel Nach reichlichem Drängen erzielte
Dewitz in der 63 Minute durch Einkävfen einer Flanke von rechts
den verdienten Ansgleich Jetzt wurde das Spiel recht flott
Förſte und 55ßelein beide Halle bringen durch gute Flanken
länfe den Ball immer wieder nach vorn und gelang es aber
mals Dewiß 10 Minuten vor Schluß das ſieghringende Tor zu
erzielen Kurz vor Abpfiff erßielt Leivzig noch einen Elfmeter
zugeſprochen der aber nicht verwandelt wurde Von Halle
konnten nur Körſte Dewitz Gäßelein und vielleicht die Vertei
digung befriedigen wogegen Leipzig ſeine Stſtzen in der Ver
teidigung hatte Der Sturm z5gerte vor dem Tore zu lange mit
57 Schuß ſonſt hätte wohl Sall keine Lorheeren orrge
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Rennen zu Grunewald Sonntag den 68 Tuli
Eigene Drahtberichte der Soale Zeitung

1 Eichkamp Rennen Ehrenpreis und 8500 Mk 8500
d 2 Seydlit v Platen Lot vonwy lag 14 19 28 10 11 liefen

2 Tatitorſa r 8900 Mtr 12 e 3 Valkan ler 409 aden
3 Havel Hürdenrennen 000 Mk 2709Bann ch Vier We

Junge und Aeltere in der Jnnenbahn auf wo ſie mit Muſik

45 28 10

4 Murellenberger Jagdrennen Ehrenpreis und 12 000 Mk
4000 Mtr 1 Philomele Lt Schmidt 2 Pillao Purgold
3 Siegerin II Sieg 79 Platz 28 14 10 6 liefen

5 Großer Prüfungspreis Ehrenpreis und 80 000 Mk
4000 Mtr 1 Dirigent Lewicki 2 Galant Plüſchke 3 Froh
ſinn Blume Sieg 132 Platz 17 12 12 10 8 liefenPreis von Saarmund 10 000 Mk 3500 Mir 1 Man
tel Dyhr 2 Savoyard Lt v Herder 3 Onix Sieg 157
Platz 26 19 17 10 8 liefen

7 Amazonenpreis Ehrenpreis und 18 000 Mk 4000 Mtr
1 Alerich Lt v Morgen 2 Sonntagsmädel v Keller 3
Oſtolan Lt v Herder Sieg 26 Platz 18 24 16 10 10 liefen

8 Calvello Preis 10 000 Mk 2400 Mitr 1 Steinberger
Dorf 2 Reißaus Thiel 2 Ribiſel Lohmann Sieg 31

Platz 17 34 78 10 14 liefen

Provinzial Nachrichten
Der Bauernbunö gegen die Käterepublik

Gotha 6 Juli Der Gothaer Bauernbund erläßt einen
flammenden Proteſt in welchem er ſich gegen die von Gothaer
unabhängigen Volksbeauftragten in der Landesverſammlung ein
gebrachten Verfaſſungsentwurf wendet der im Staat Gotha die
Räteregierung einführen ſoll Jn dem Aufruf heißt es

Die Räteregierung bedeutet die Diktatur des Prole
tariats d h RichtProletarier ſind rechtlos Der Arbeiter
rat ſoll die höchſte Regierungsgewalt haben der gnädigſt zuge
ſtandene Landtag darf nur ſeine Meinung äußern und kann
jeiden Tag nach Hauſe geſchickt werden Es heißt die höchſte
Staatsgewalt ſoll in den Händen des Volkes liegen aber ohne
Stimme iſt jeder der mehr als 8000 Mark Ein
kommen hat und der dauernd mehr als einen nicht zur Fa
milie gehörigen Lohnarbeiter beſchäftigt Damit würden alle
Gothaer Bauern faſt ausnahmslos ohne Stimme und alſo auch
ohne Einfluß zur Landesregierung ſein dieſe würde willkürlich
ausſchließlich aus der Arbeiterſchaft gebildet Durch die Bezeich
nung Arheiter und Bauernrat im Eitwurf dürfen wir uns
nicht täuſchen laſſen denn kaum ein Bauer iſt zu die
ſem Bauernrat ſtimm und wahlberechtigt
Gothaer Bauern Sollen wir ohne weiteres dieſen Willkürakt
über uns ergehen laſſen oder nicht Wir meinen nein und tau
ſendmal nein Gleiches Recht für alle aber auch für
un s Der Gothaer Bauernſtand bildet mit den größten und
hochbedeutſamſten Bevölkerungsteil im Staat und muß in der
Regierrkiig eine domentſprechende Stellung einnehmen Wir
Bauern erheben flammenden Proteſt gegen die uns zugemutete
Entrechtung und gegen jejden Verſuch die vom Reich verworfene
Rätediktatur über unſere Köpfe hinweg einzuführen Wir wer
den uns dieſem Streben wie eine Mauer in den Weg ſtellen
und mit allen uns zu Gebote ſtehenden Mitteln kämpfen daß
dem Bauernſtande keine Knechtung ſondern Ge
rechtigkeit wird Für alle daraus entſtehenden Folgen aber
lehnen wir die Verantwortung ab ſie fällt auf die zurück die
den Kampf heraufbeſchworen

2 Weimar 6 Juli Ein guter Fang iſt der ſtädti
ſchen Polizei geglückt Man hatte Nachricht bekommen daß eine
ganze Fuhre neuer Autoreifen neue und ältere Geſchirre und
anderes Lederzeug als aus Diebſtählen am Militärgut berſtam
mend von Hopfgarten aus an eine beſtimmte Adreſſe in Weimar
geſchafft werden ſollte Der Transvort wurde abgefangen die
geſtohlenen Waren die einen Wert von über 30 000 Mk haben
mögen wurden beſchlagnahmt und die die Fuhren begleitenden
Perſonen ein Chauffeur aus Stuttgart und ein Landwirt nebſt
Tochter aus Hopfgarten in Haft genommen

4 Magdeburg 5 Juli Neue Notwohnungen Da die Wohnungsnot immer noch in Magdöe
burg andauert ſollen abermals neue Notwohnungen
gebant werden Sie ſind zum erſten Male nicht in
Backſtein ſondern aus Erſatzſtoffen geplant da es an
Bau materialien mangelt 400 000 Mk werden bereit
geſtellt Weitere 100 000 Mk ſollen zum abermaligen
Uumbau alter Häuſer für Wohnzwecke bereitgeſtellt
werden

Magdeburg 5 Juli Ausbau von Parkan
lagen Trotz der Angunſt der Zeiten ſollen jetzt zwei der
großen ehemaligen Forts zu Parkanlagen und zwar als Not
ſtandsarbeiten ausgebaut werden Das Fort 12 bei Magdeburg
Eracau erheält dabei Ausſichtsterraſſe Plauſch und Spielwieſe
Das Fort 2 im Rotsbornpark wird zum Freilichttheater ausge
ſtaltet Zugleich werden die um dieſes Fort gelagerten Par
tien dieſes Forts die noch unvollendet liegen nun ausgebaut
Damit ſind die im Jahre 1890 aufgeſtellten Pläne zur Geſtal
tung dieſes nach dem Bremer Bürgerpark größten ſtädtiſchen

Parks Deutſchland abgeſchloſſen Die neuen Anlagen zu denen
noch eine breite Zufahrtsſtraße vom Hauptreſtaurant Salzauelle
i euen Elbbrücke kommt erfordern insgeſammt rund 800 000

ark

Vermiſchtes
Die Kronprinzeſſin reiſt Die Kronprinzeſſin mit

ihren Kindern und einigen Damen des Gefolges iſt
jüngſt im fahrplanmäßigen Schnellzuge durch Weimar
gekommen Als Reiſeziel wird Kaſſel angegeben

Durch die Luft ins Seebad Der Seebäderdienſt der Deut
ſchen Luft Reederei iſt eröffnet worden Die Linien erſtrecken
ſich von Berlin über Hamburg nach Weſterland Sylt ferner
nach Swinemünde mit Kraftwagenanſchluß nach Ahlbeck He
ringsdorf und Banſin ſowie nach Warnemünde Heiligendamm
Flugdauer nach den Oſtſeebädern ungefähr 126 Stunde nach
Hamburg 2 und von Hamburg nach Weſterland ebenfalls zwei
Stunden Näheres durch vie Hamburg Amerika Linie

Norwegiſche Konſerven für Deutſchland Jn der letzten Zeit
ſind in Chriſtianig von Vertretern des Deutſchen Reiches und
norwegiſchen Jntereſſenten Verhandlungen über den Verkauf
großer Mengen norwegiſcher Konſerven an Deutſchland geführt
worden Sie ſind jetzt ſo weit fortgeſchritten daß norwegiſche
Vertreter zu weiteren Verhandlungen nach Berlin abgereiſt ſind

Wegen eines deutſchen Grußes verurteilt Dem Grazer
Tageblatt wird aus Marburg an der Drau die Stabt iſt von
den Jugoſlawen beſetzt berichtet Der in Brunndorf wohnende
Bohrer der Südbahn Ferdinand Piantſchitſch wurde weil er
auf dem Wege einen Bekannten mit Heil grüßte von der
Marburger jugoflawiſchen Polizei zu fünf Tagen Arreſt verur
teilt gleichzeitig wurde ſeine Ausweiſung ausgeſprochen
Der Bezirkshauptmann an den ſich der Südbahner beſchwerde
führend wendete ſagte zu ihm Wix gehen mit euch Deutſchen
noch immer viel zu gut um

Das engliſche Kabinett gegen die Verſtaatlichung
der Kohleninduſtrie Laut Algemeen Handelsblad
meldet ber parlamentariſche Mitarbeiter bes Daily
Telegraph daß re Law erklärt hat daß weder der
erſte Miniſter noch er ſelbſt noch irgend ein anderen
Miniſter ihr Ein verſtändnis mit der Politik der Ver
ſtaatlichung der Kohleninduſtrie ausgeſprochen hätten

XMTX

Verantwortlich für ven politiſchen Teil Carl Helmsen et m vieenanaheidien Ia ander T
Brigkmannz für Sport und Brieftaſten Seinrich
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